

# L'Euro-Accélérateur, ce coupe-file vers les marchés frontaliers

by Les Echos - dimanche, octobre 02, 2022

<http://correspondances.fr/leuro-accelerateur-ce-coupe-file-vers-les-marches-frontaliers/>

**Le dispositif a déjà accompagné une vingtaine de PME industrielles lorraines et luxembourgeoises désirant prendre pied dans le pays voisin. Dans une prochaine étape, il intégrera la Sarre.**

Fin septembre, quatre chefs d'entreprise - deux Lorrains et deux Luxembourgeois - ont exposé leurs projets d'expansion transfrontalière devant un parterre d'une vingtaine d'entrepreneurs, d'universitaires et d'institutionnels des deux pays. Organisée au Technoport d' [Alzette-Belval](#) , incubateur technologique implanté au pied d'anciens hauts-fourneaux luxembourgeois, cette cinquième commission de l'Euro-Accélérateur s'est avérée aussi encourageante que les précédentes.

Les porteurs de projets - spécialisés dans le contrôle qualité, la santé vétérinaire, la distribution de pièces automobiles recyclées ou d'occasion et le traitement de pièces issues de la fabrication additive - ont salué l'ouverture vers des marchés grand-régionaux ou européens, la qualité du conseil et le gain de temps dans la prise de contacts. L'accompagnement, qu'obtiennent 80 % des candidats présélectionnés, se poursuivra durant un an, chaque composante de l'Euro-Accélérateur mobilisant ses relais pour assurer à l'entreprise un soutien marketing, un coup de pouce technologique ou une aide financière.

## Projets innovants

Début 2021, l'organisation patronale a confié au Commissariat d'investissement à l'innovation et à la mobilisation économique (C2IME) basé à Metz l'extension transfrontalière d'un accompagnement territorial étrenné en Lorraine.

La petite structure de cinq salariés sélectionne des projets industriels innovants et mobilise en interne les partenaires publics et privés qui, de la chambre de commerce et d'industrie à l'université de Lorraine en passant par Pôle emploi ou la BPI, sont susceptibles de les faire avancer. Les pendants luxembourgeois de ces institutions ont intégré le dispositif. Invités en tant qu'observateurs, les représentants des industries métallurgiques, du ministère de l'économie et de l'agence pour l'emploi de [Sarre](#) devraient franchir le pas dès l'an prochain.

## Trois pôles frontaliers

Le groupement européen de coopération territoriale Grande Région regroupe les exécutifs de cinq territoires limitrophes français, allemands et belges, ainsi que le Luxembourg.

Le Grand Est s'inscrit également dans deux autres espaces de coopération transfrontalière, Euregio Meuse-Rhin au nord et Rhin supérieur au sud. Plutôt que d'y étendre l'Euro-Accélérateur, l'exécutif du Grand Est envisage de le dupliquer dans ces deux autres pôles frontaliers.